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即将过去的一年，中国羽毛球队交
出一份黯淡的成绩单：2005年以来未曾
旁落的苏迪曼杯丢了，女单超级赛全年
无冠，男单仅依靠林丹、谌龙夺得两
冠，年底总决赛一冠一亚创下八年来最
差……失去王者地位是不争的事实，而
在低谷能否重新崛起更至关重要。从下
半年的大赛来看，国羽女单、女双和男
单都有新人涌现，令人看到希望。

陈清晨具大将风范

来自广东的陈清晨表现最亮眼，今
年牢牢把持混双和女双的世界第一，与
搭档贾一凡首次参加世锦赛就夺得女双
冠军。全年比赛，她一共拿下三个女双
冠军、三个混双冠军和四个
混双亚军；还力压女单世界
排名第一的戴资颖，夺得世
界羽联的最佳女运动员奖。
可 惜 在 苏 迪 曼 杯 上 丢

分、世锦赛混双只获亚军，令教练组决
定陈清晨不再兼项；陈清晨也失去复制
赵云蕾“奥运双冠”的机会。

陈清晨/贾一凡目前已在女双的顶
级水平，但现实依然严峻，日本三对女
双组合达到世界一流，韩国的女双也在
旁虎视眈眈，未来的竞争将愈加激烈。

石宇奇正赶超“大哥”

丹麦男单选手阿萨尔森今年强势崛
起：在世锦赛决赛击败林丹，在年终总
决赛战胜李宗伟。这名即将满24岁的悍
将是中国男单最强劲的对手。

中国男单选手今年有些不温不火。
林丹前八个月发力，夺得马来西亚公开
赛冠军、世锦赛亚军；谌龙则下半年恢
复状态，年底战胜阿萨尔森夺得中国公
开赛冠军。

两位大哥未能使尽全力，小将石宇
奇获得不少表现机会，虽未能夺得一个
超级赛冠军，但在总决赛小组赛接连战
胜中国台北选手周天成、印度选手斯里
坎斯和阿萨尔森，还是证明了自己的实
力。比起女单小将，石宇奇肩上的压力
稍轻，他合理地补全了男单老中青的拼
图。不过教练组对他的期待不止于此，
他也不会甘心做小跟班。尽快成长接
班，才是石宇奇未来正确的打开方式。

陈雨菲连赢名将

中国女单今年可说是郁闷了一年。
何冰娇的日本超级赛亚军、高昉洁的中
国超级赛亚军已是今年的最好成绩。从
排名来看，过去中国女单在前十中占据
三四个席位，如今只有何冰娇和陈雨菲
位列前十，而且还缺乏领军人物。

到了下半年，陈雨菲和高昉洁异军
突起。和谌龙、王仪涵一样，陈雨菲夺

得 世 青
赛 冠 军 后
进 入 国 家
队，里约奥运会后
经过近一年打磨开始发光。
全运会冠军、世锦赛季军、日
本和丹麦公开赛四强、年终总决
赛四强……陈雨菲战胜的名将越来越
多，成池铉、拉差诺、山口茜、辛杜等
都是手下败将。尤其是世锦赛历练，给
了这名小将足够的自信。

1998 年出生的高昉洁此前寂寂无
名，今年比赛机会也不多；但她抓住了
机会，在中国公开赛上连胜辛杜、马林
打入决赛，是中国女单在超级赛上为数
不多的亮点。此后她还获得韩国大师赛
冠军。她和陈晓欣都是值得关注的新秀。

如今压在这批新人肩上的担子很
重。里约奥运会后，中国女单在国际上
的对手已多达10人，马林、山口茜、拉
差诺、辛杜等技术、心理均非常成熟。
国羽新秀要在激烈竞争中尽快站稳脚
跟。 据《羊城晚报》

NBA 篮球名人堂近日宣布，将
对原来的入选条件进行改革，其中最
重要的修改是缩短入选名人堂的年
限，由原来的五年缩短至三年。

“让球员、教练和裁判在退役三
个赛季之后就有入选名人堂的资格，
可以让名人堂和来自世界各地的球迷
在一个恰当的时间一起庆祝这些伟大
人物的成就，”篮球名人堂在一份声
明中说。

这个改变对2013-2014赛季后退
役的几位著名球星，包括菲尼克斯太
阳队后卫纳什、三分球手雷·阿伦和
比卢普斯等是个利好的消息。这同时
也意味着，去年退役的科比、邓肯和
加内特都将提前入选名人堂。

篮球名人堂还宣布了另一个调整
计划，那就是教练要想入选名人堂，
他们的年龄必须达到 60 岁，以及至
少拥有 25 年的执教经验。不过这项
规定将在2020年正式生效。

2018 届的名人堂候选人名单将
在北京时间12月22日宣布。 晚综

格列兹曼与巴塞罗那俱乐部之间
的“暧昧”关系让马德里竞技俱乐部
坐不住了。当地时间12月19日，“床
单军团”就巴萨接触法国前锋一事，
向国际足联提出了抗议。

马竞方面认为，巴萨“反复接
触”格列兹曼一事将会“损害联赛的
公正性”，尤其是眼下马竞在西甲积
分榜上排名第二，仅次于巴萨，有望
与后者争夺西甲冠军。尽管两家俱乐
部之间关系不错，但在 18 日召开股
东和董事会大会后，马竞还是做出了
向国际足联投诉的决定，希望巴萨能
就此“停止其行动”。

据西班牙媒体称，巴萨俱乐部眼
下正在与格列兹曼接触，商谈法国人
的转会事项，希望其能在 2018 年夏
天加盟。根据相关规定，国际足联禁
止俱乐部在一名球员合同到期前六个
月之前与该名球员私下接触，格列兹
曼此前已与马竞续约至2022年6月，
因此巴萨的这一“挖角”举动或将招
致惩罚。 据新华社

F1赛车（一级方程式赛车）比赛期
间，皆会邀请外表亮丽女模特儿们，担
任赛前举牌的工作，因此F1赛车女郎也
成为此赛事不可缺少的传统，但近日F1
赛车首席执行长 Chase Carey 表示，将
可能撤销此一经典传统。

女权主义者盯上F1赛车

赛车场上，举牌美女、赛道女郎的
存在，是不是一种对女性的歧视？

最近几周，法国不少女权主义者认
为法国电视一台周末黄金时间直播法国
全国选美，同样是歧视女性的事件，要
求取消这一几十年收视保证的黄金节目。

F1的执行董事罗斯·布朗，在各界
压力下，已经没法回避这个话题。“我
们必须尊重各方意见，”布朗说，“有不
少人觉得，赛车场的举牌女郎，本就是
赛车运动的传统，但也有人觉得这种形
式已过时了……我们须好好研究这事。”

举牌或由男性、孩童代替

据悉，举牌赛车女郎的工作内容，

包括需穿着车队赞助商的服
装、接受媒体拍照以及协助
颁奖事宜，一直是 F1 赛车
的传统，也被视为赛事的活
广告。不过 Chase Carey 表
示:“我们须审慎考量各个
人群，虽此议题没有在应首
要处理的工作清单之上”，

“而这也不会是我个人的决
定，这个运动赛事的相关人
士以及广大的粉丝们，这些
都会纳入考量。”

部分于中东地区进行的比赛站，因
考虑到宗教与保守观念，举牌女郎须相
对穿着保守一些，因此建议比赛期间的
举牌工作，可以由男性、孩童或吉祥物
作为代替，并非一定由女模特儿担任。

六成网友认为应保留

据《英国广播公司》报道，他们对
这一现象进行了用户调查，结果60%的
用户反馈，认为F1不应该放弃举牌女郎
的传统，应保留赛车女郎的特色标志。

红牛车队老板霍纳的妻子，就是著

名“辣妹”之一哈利维尔。霍纳引用妻
子的一句话，认为女性在F1的地位已得
到了很大提升，F1不同车队，上至威廉
姆斯车队的大总管，下至许多执行层面
和技术层面的工作人员，都是女性。红
牛车手里卡多，也觉得举牌女郎“很
酷”，是大家从小看F1就熟悉的风景线。

银石赛道主管普林格尔就认为举牌
女郎过时了。“人们来银石赛道看赛
车，如何呈现比赛，是赛事管理者的决
定。人们不会因举牌女郎、赛道女郎而
来看比赛。我不希望我女儿在成长中，
会希望自己能成为举牌女郎……” 晚综

巴萨要挖墙脚
马竞向FIFA投诉

NBA篮球名人堂
入选年限降至3年

NBANBA名人堂是球员和教名人堂是球员和教
练的最高荣誉练的最高荣誉。。（（资料图片资料图片））
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新人崭露头角
国羽加速换代

女权主义者盯上F1

赛车改革先要轰走举牌女郎？
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